

FORMULAIRE TYPE ASSEMBLÉE ANNUELLE DE LA JS SUISSE

À REMPLIR PAR LE(S) DÉPOSITAIRE(S)

DÉPOSITAIRE(S)	Eliot Fournier (JSVR), Simon Fellay (JSVR), Sarah Abbet (JSVR), Nathan Truffer (JSVR), Benoît Michellod (JSVR)						
☐ RÉSOLUTION	☑ PROPOSITION À L'AA ☐ AMENDEMENT AUX STATUTS						
☐ AMENDEMENT A	J GUIDE DE LANGAGE ÉPICÈNE □	AMEN	NDEMENT AU BUDGET				
□ AUTRES (à spécifi	ier) :						
TITRE	La JS quitte X — Ciao Elon !	N°	A2				
			(à remplir par le Comité directeur)				
DÉVELOPPEMENT							
La JS Suisse organise son départ du réseau X pour le premier semestre 2025 en faveur d'une activité renforcée sur d'autres plateformes, notamment Bluesky et Mastodon. Son départ de X passera par l'arrêt de toute activité sur ses comptes sur le réseau après avoir pris les mesures nécessaires pour informer ses followers du changement et des autres plateformes où la retrouver, par exemple par l'utilisation d'un outil comme OpenPortability.							
Seront abandonnés notamment les comptes @JSSuisse et @JusoSchweiz, mais aussi tout autre compte géré par la JS Suisse (p. ex. @wefprotestlive). Les comptes pourront être "vidés" mais ne seront pas supprimés sauf raison particulière afin d'éviter la récupération de leur identifiant par des actrice-eurs malintentionné-es. Aucun autre compte ne sera évidemment créé sur ce réseau à l'avenir, sauf changement majeur de la situation qui en refasse un espace de communication politique stratégiquement pertinent.							
JUSTIFICATION (si applicable)							
Depuis le rachat de Twitter et son changement de nom en "X" par le multimilliardaire d'extrême droite Elon Musk, le réseau a été modifié à grande vitesse pour en faire la chasse gardée idéologique de son propriétaire et y amplifier les voix réactionnaires et néofascistes tout en y réduisant au silence ou y facilitant et autorisant le harcèlement de masse du camp social et progressiste.							
Non seulement X n'est plus une plateforme politiquement saine, mais il n'apparaît même plus aujourd'hui comme un espace stratégiquement intéressant pour faire porter des idées de gauche, ceci pour plusieurs raisons :							

- La plateforme repose maintenant largement sur la monétisation directe de l'attention en conditionnant la visibilité des posts au paiement d'un abonnement mensuel et en propulsant dans son algorithme les posts qui suscitent le plus d'engagement, ce qui défavorise les analyses complexes et surtout met largement en avant des positions de droite et d'extrême droite;
- L'algorithme y est ouvertement biaisé en faveur des posts d'Elon Musk qui se sert de X comme de son blog personnel pour partager au monde entier ses réflexions réactionnaires et son soutien à Donald Trump et aux dirigeants politiques d'extrême droite du monde entier, notamment en Allemagne avec l'AfD et en France :
- Les comptes partageant des positions de gauche y sont invisibilisés, harcelés sans intervention de la modération et parfois bannis sans justification ou pour des raisons absurdes (par exemple avec la censure du terme "cisgenre", considéré comme une insulte par Elon Musk).

En réaction à cette détérioration progressive et sa culmination récente avec l'élection de Donald Trump, de nombreuses·eux actrice·eurs individuel·les, associative·ifs ou institutionnel·les ont choisi de se désinvestir ou quitter complètement X. Ainsi, l'initiative HelloQuitteX / OpenPortability a par exemple récemment vu le jour, développée par un laboratoire du Centre national français de la recherche scientifique, et permet à toutes et tous de migrer le contenu et le public de leur compte X vers un ou plusieurs réseaux alternatifs comme Bluesky ou Mastodon, dont l'audience croît dans le contexte de ces départs massifs.

La JS Suisse n'utilise actuellement guère X que pour relayer ses positions auprès d'un public très restreint de journalistes et d'acteurs institutionnels que nous avons déjà d'autres moyens d'atteindre. En effet, l'utilisation du réseau n'est pas démocratisée auprès de la majorité de la population en Suisse, et seul un nombre restreint de personnes généralement particulièrement intéressées par la politique l'y fréquente. Pour faire porter nos communications, d'autres moyens comme Instagram ou l'élaboration et la diffusion large de communiqués de presse et prises de positions attractives et faciles à consulter permettront un remplacement des plus efficaces.

En plus d'être une mesure d'hygiène idéologique sensée et une économie de moyens militants, le désinvestissement de X comporte les vertus du boycott en cessant de contribuer au contenu d'un réseau au service du camp réactionnaire et en réduisant ainsi son attrait et sa crédibilité. La JS Suisse étant un parti d'importance nationale, son départ serait une contribution pertinente au boycott, sans la priver à ce stade de réelles opportunités de communication pour les raisons mentionnées plus haut.

X ne sera plus le lieu d'aucune conquête de gauche. Il nous revient de nous poser la question de nos moyens de communication avec le grand public : comment faire porter nos idées dans un contexte de raidissement autoritaire et réactionnaire qui impacte en tout premier lieu les grandes plateformes du numérique ? Nombre d'alternatives existent et méritent d'être explorées et soutenues, encore que peinant encore parfois à atteindre la visibilité nécessaire, mais ce n'est certainement pas sous la botte de la Silicon Valley que nous construirons l'émancipation socialiste nécessaire. Qu'Elon Musk reste dans sa chambre d'écho, mais sans nous !

À REMPLIR PAR LE COMITÉ DIRECTEUR

POSITION DU COMITÉ	Suit.
DIRECTEUR	



JUSTIFICATION (si applicable)		

À REMPLIR PAR LA PRÉSIDENCE D'ASSEMBLÉE

LIEU DE L'AD	Bümpl	iz (BE)	DATE DE L'AD	15-16.02.2025		
DATE LIMITE POUR DÉPÔT	24.02.2025		DATE DE DÉPÔT	24.02.2025		
NÉCESSITÉ D'U MOTION D'ORD		□С	UI	⊠ NON		
RÉSULTAT						
□ ACCEPTÉ		□RE	FUSÉ		□ RETIRÉ	
□ REFUSÉ AU PROFIT DE						
DÉTAIL DU VOT applicable)	E (si					
OUI		NON	AE	STENTION		
REMARQUES:						